



Año V

San José, Costa Rica, Domingo 30 de Enero de 1938

Nº. 357

Con musulmana indiferencia dejamos que se propaguen las ideas anticristianas y antisociales vestidas con el ropaje seductor de la libertad, del "arte", de la "democracia", para después cosechar un turbión de sangre, que podría detener el mal, pero que no lo ahogo en su germen, en su fuente envenenada: "Las malas ideas".

EL SOCIALISTA THOMAS FORMULA GRAVES CARGOS CONTRA ROOSEVELT

Un Estadista de hace un siglo, que hoy renace

Donoso Cortés comentado en la Universidad Gregoriana de Roma Dijo Platon una frase, que es el maximo elogio de un hombre o de un pensamiento: "Algo inmortal y que nunca envelece". Lease ahora esta otra de Luis Veuillot: "El nombre de Donoso Cortes no perecera, antes se agrandara, y sus peasamientos, lejos de olvidarse, adquirirán más imperio a medida que los sintomas que él previó, se irán manifestando", Se siente uno; realmente, atónito - algo así, como ante el relampaguear sublime de lo divino - al leer, a la luz de esta apocaliptica hoguera del comunismo, las paginas de aquel hombre que diriase inspirado como los profetas bíblicos,

En la inauguración del presente curso, en la Universidad Gregoriana de Roma, el Decano de la Faculta de Historia Eclesiastica, P. Pedro Leturia, hacia un estudio que parecia una revelación. Ese estudio, más desarrollado, ne publica phora en español en el órgano de la primera Universidad católica en "Gregorianum". ¡Pocas lecciones más trascendentales y enseñadoras, para los que rigen los pueblos! Destaquemos dos momentos de esa lección: el porvenir del comunismo y el del liberalismo previstos por el genial filósofo y stadista.

(Pasa a la Pág. 8)

Disminuye la Exportación Bananera

El volumen general sera menor que el correspondiente a los mases de octubre, noviembre y diciembre

mitó el número de cortas bananeras en la región del Pacífico frutera.

dida ha sido menor el monto de que fué muy bueno. la exportación de bananos del

Como es sabido, la United li-, Pacífico, especialmente en lo que al mes de enero se refiere.

En virtud de ello ha dismiy esa disposición ha venido sien nuído también el volumen gene do mantenida por la compañía ral de exportación bananera que será inferior a los meses de Somo consecuencia de esa me octubre, noviembre y diciembre

LOS NACIONALISTAS CONCEDEN UNA TREGUA DE VARIAS HORAS A LOS ROJOS

WASHINGTON, 29. UP.- Aunque el presidente Roosevelt cuen ta con el apoyo de un fuerte núcleo de representantes democratas y republicanos en la camara, y el número de los últimos ha sido una sorpresa, para su gran programa de expansión de armamentos, ya se escuchan las voces de algunos representantes de ambos partidos mayores que piden una explicación detallada de la política extran jera del gobierno, y que si la flota norteamericana debe entrar en acción a la altura de la costa de California, en las aguas de Hawaii o a unas seiscientas millas al sur del rio Yangtze. El senador William S. King urge la convocatoria de una nueva conferencia de desarme y está planeando la intro ducción de una resolución en este sentido en el senado, aunque se es tima en los circulos políticos que las posibilidades de llevarla a cabo son muy reducidas. En lo prin cipal la crítica ataca al presidente Roosevelt por no haber demostrado ninguna justificación verdadera para los enormes aumentos de armamentos. Coincidieron con es tas críticas pronunció un fuerte discurso en contra de las intencio nes del presidente Roosevelt el ex candidato socialista a la presidencia. Norman Thomas, en la ciudad de Nueva York, quien actuó a éste de que su política se encaminaba hacia una alianza angloamericana a pasos agigantados, la - (PASA a la página TRES)

Perdieron estas sus mejores tropas de choque por el fuego aniquilador franquista

ZARAGOZA, 29. UP- Los despachos de hoy desde la soma de batalla al norte de Teruel informan que el alto mando nacionalista concedió al enemigo una tregua de varias horas para enterrar los montones de muertos que quedaron frente a las pa siciones franquistas después de los desesperados ataques republicanos, los que fueron rechazados por la oportuna intervención de las numerosas baterias de tiro rápido rebeldes apoyadas por más de un centenar de aviones de bombardeo y de caza. En especial se refiere el despacho a las embestidas gobiernistas en el sector de Celadas, donde sus olas de infatneria se lanzaron con valor heroico contra los atrincheramientos nacionalistas, solumente para desangrarse ante los fuertes alambrados construidos en la noche del jueves por los nacionalistas. En sólo uno de los ataques de aver los gobiernistas dejaron más de cien muertos en la tierra de nadie además de numerosos heridos, a los que no es pudo llevar ningún auxilio debido al inten so fuego de artilleria que cubria cada metro de la zona que los atacantes habían que atravesar para acercarse a las lineas fran quistas. Informes fidedignos de fuente enemiga aseguran que la famosa brigada de "Campesinos" perdió la flor de sus batallones de choque en el sector de Celadas, y atmibén la brigada Nº 123, comandada por el mayor Ferrandi quedó diezmada, esta última en el sector de Singra.

MAYOR INTENSIDAD EN la CAMPAÑA PARA COM-BATIR el PALUDISMO

LO DESARROLLARAN LAS AUTORIDADES SANITARIAS DE LA REPUBLICA

En tal sentido dicta disposiciones la secretaria de salubridad pública

pública ha dictado las disposiciones pertinentes con el objeto de intensificar la campaña contra la malaria en todo el

Las autoridades sanitarias de en tal sentido pues se considera

La secretaria de salubridad que es de mucha importancia esa campaña de salubridad.

> Se seguirá un plan armónico que ha sido elaborado por el propio señor secretario de estado empeñado en lograr magnifi cos resultados en esa campaña

a república han sido instruidas sanitaria.

LOS PRODUCTORES DE DULCE GESTIONARAN NUEVAS COMPRAS POR PARTE DE LA FABRICA

LA PRODUCCION HA SIDO MUY GRANDE Y ORIGINARA UNA BAJA EN LOS PRECIOS

La gestión será formulada ante la secretaria de Hacienda

Los productores de dulce, es- Es en virtud de ello que se pecialmente los de al provincia, considera puede ampliarse, ya de Alajuela, formularán una ges que la producción de este año es tión ante el Poder Ejecutivo a considerable y originará una ba fin de que la Fábrica Nacional ja en los precios de ese artículo. de Licores compre más dulce.

te de la Fábrica Nacional de

La gestión será tramitada por

Como es sabido, se llenó el la secretaría de hacienda, la que cupo de un millón y cuarto que visitará posiblemente una delese había fijado para las com- gación de los productores de pras de dulce este año, por par dulce de la provincia de Ala-

Se Interrumpió la Comunicación Ferroviaria con Limón

Debido a las fuertes lluvias en todo ese litoral

HAY GRANDES LAVADOS Y LOS RIOS SE ENCUENTRAN MUY CRECIDOS

En la manana de ayer quedo interrumpida la comunicación ferroviaria entre San José y Limón debido a los derrum hes que cayeron en algunas de las secciones de la vía férrea.

Los informes dicen que el trá fico de trenes de ayer no pudo realizarse debido a esos derrum bes, que la compañía está tratando de limpiar para lo que despliega grandes actividades.

Las Huvias han sido muy fuer tes y los ríos están muy crecidos. Al mismo tiempo se da cuenta de inundaciones en algunas de las regiones bananeras del Atlantico.

En cuanto a las otras regiones del país el temporal amaina, y es en el Atlantico en donde las lluvias continuan con gran inten sidad; con los rios muy creci-

En Inglaterra

Se recibe el programa de Roosevelt con gran júbilo

aje del pi sidente Roosevelt de ayer, en el que este pidió un aumento en el enorme programa de armamentos ya aprobado por el congreso norteame ricano, ha sido recibido con gran júbilo en la Gran Bretana como un movimiento llamado a estabilizar la paz del mun do. La reacción fué muy parecida también en los circulos de la liga de naciones, pero fuentes extraoficiales italianas critican el programa por estar en conflicto con las afirmaciones anteriores del presidente de q' éi buscaba la limitación de arrecen el plan norteamericano,

LONDRES, 29. - El men-l v algunos dicen que más ben tendra un electo calmante sobre las naciones, puesto que ninguna podrá acusar a Estalos Unidos de tener intencione agresivas. También para las naciones que no favorecen la par i cualquier cosa el programa norteamericano ejercera una influencia saludable. El periódico liberal "News Chronicle", dre: "El programa del presiden te Roosevelt es una reflexión sorprendente sobre el estado caótico en que se encuentra el mundo, y tan así porque el llamamiento del presidente Rooseveit al rearme es saludado por mamentos. En Londres todos la prensa del mundo. Derrochar los órganos de la prensa favo- los recursos de una nación acau -Pasa a la pág. 14

Licores. Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud. Costa Rica.

Crónica de Sociedad

En Guadalupe falleció, con- El viernes, por la vía del Pa fortada con los Santos Sacra- cífico, partió para El Salva- procedente de Colombia, don mentos, la estimable y cristia- dor, en donde continuará sus de ocupa una delicada posina señora doña Zoila Villalta estudios de medicina, nuestro ción en el Hospital de la Unide Barboza, madre ejemplar particular amigo don Esteban ted Fruit Co. el joven y comy sinceramente estimada por López Varela, quien había ve petente médico costarricense cuantos la conocieron.

tan sensible fallecimiento, y hermanos. lleva su más sentida condo-Iencia a sus hijos, hermanos, sa los dos últimos años de es- sa doña Mariana Escalante sobrinos y demás deudos.

Cumpleaños

mable senorita Carmen Echeverria, gentil amiga de nuestro periodico.

De haberlo sabido, el salu- ciencia quirúrgica. do le hubiera ido con anticila dicha es buena.

Carmen, de su inteligencia y estudiante aprovechado. de su ternura, cualidades que ella auna en un sublime apos Estimable enferma en San tolado, el de la enseñanza, v Francisco de Paula con las cuales va prodigando | Enferma de bastante cuidatoda la luz que alienta su al- dodo se encuentra la virtuoma, no podiamos callar la fies sa v muy apreciable señorita ta de su cumpleaños, que ha Josefa Meza Bonilla, en casa sido fiesta de familia y fies- de su hermana doña Maria de ta de amistades.

LA EPOCA lleva hasta su Paula. hogar sus propias alegrias y "le desea mil venturas en es- Dios por la mejoria de la reste nuevo año de su vida.

Veraneantes

En San Marcos de Tarrazú pasa la temporada de verano el doctor don Ricardo Jimefamilia.

-Procedentes de Atenas v Esparta, donde estuvieron val senorita Laura y Dora Uma na Duran, hijas de don José particular amigo y colabora-Umaña, de Moravia.

Musmanni.

La mejoría de una distinguida to. matrona

informarnos de que la distinse encuentra va mucho meguardar cama por varios días.

Al celebrar la mejoria de la estimable paciente, hacemos votos por su total restablecimiento.

amigo

El jueves celebró su cumpleaños el distinguido caba- tidos con vigilias y responso, llero don José Francisco Tre- previos al desfile hacia el Ce jos Quiros. Con tan grato mo menterio. tivo saludamos muy atenta y cordialmente al estimado novar nuestra sincera condoamigo don Paco, deseandole lencia a la distinguida famimucha felicidad.

Distinguido viajero

nido a pasar parte de sus va- don Mariano Durán Escalante, LA EPOCA al comunicar caciones al lado de sus padres hijo del cristiano y distingui-

> tudio y actualmente se mantiene en practica continua en mado doctor Dávila, de fama estada en esta su tierra. internacional se entrena en la

Lleve, pues, feliz viaje el pación. Pero nunca es tarde si amigo López Varela para quien deseamos un pronto re-Apreciadores como los que greso travendo consigo todo más de las innatas virtudes de el triunfo de sus empeños de

Madriz en San Francisco de

Sinceramente pedimos a petable enferma.

Castro

Al dar cuenta en nuestro número anterior del sentido nez Nuñez y su distinguida fallecimiento del caballero don Vicente Saurez Hernandez, omitimos de manera involuntaria decir que al ser rias semanas han llegado las sepultados sus restos en el Ce menterio General, nuestro dor el Profesor don Macabeo -En su finca, en Santa A- Vargas Castro había pronunna, se encuentra la familia ciado una hermosa y sentida oración funebre exaltando las virtudes del apreciable extin- lebrados en la tarde de ese

Hemos tenido el gusto de el mismo día del fallecimien- tima y cariño de que disfruto del señor Saurez, fue trasguida matrona dona Piedad ladado su cadaver a la Igle-Zaldivar viuda de Mendiola sia de la Merced,-parroquia condolencia a su señora viupor la cual guardo don Vicen da doña Consuelo Sobrado de jor de la dolencia que la hizo te una viva simpatia, contribuyendo con su obolo siempre generoso para el esplendor del culto y resolviendo en rós, a sus hermanos y demás | de la doncellica muchas oportunidades sus pro miembros de la distinguida blemas económicos,- y en donde permanecieron en capi Cumpleanos de un apreciable lla ardiente hasta la mañana del otro día, en que se celebro l una solemne misa de reves-

Sirva esta ocasión para re-

lia doliente.

WESTOR ZELEDON Escultor

Se encuentra en el país, do hogar de don Mariano Du-El joven Varela López cur ran de Vars y su señora espo-Fernandez.

Nos complacemos en conel Hospital Rosales en donde, signar nuestro atento saludo Ayer cumplió años la esti- al lado de eminentes profeso- de bienvenida al apreciable res de cirugia, como el afa- galeno, deseándole una grata

Cumpleanos

Celebraron su cumpleanos el viernes pasado, las estimables damas doña Escolástica Ramírez de Molina, doña Gra ciela Ulloa de Moreno Canas. dona Margarita Herrero de Saenz Witting y dona Anita Pagés de Zúniga Montúfar, a quienes nos complacemos en saludar muy respetuosamente haciendo votos por su felici-

El fallecimiento de don Juan Bta. Quirós Aguilar

En las primeras horas de la madrugada del domingo pasado, falleció "en el Hospital de San Juan de Dios, en esta Discurso del Profesor Vargas capital, a los cuarenta y tres años de edad, el apreciable caballero don Juan Bautista Quirós Aguilar, hijo de los recordados esposos el ex-Presidente de la República general don Juan Bautista Quirós S. v doña Teresa Aguilar Guz mán, víctima de una violenta enfermedad adquirida en Santa Cruz del Guanacaste, en donde residia desde hace bastante tiempo dedicado a las labores agricolas.

Los funerales y entierro ce mismo día fueron una espon-Cabe decir aqui mismo, que tánea manifestación de la estaba el recordado extinto.

Enviamos nuestra sincera Quiros y a sus hijos, así como a su segunda madre doña Cle mentina Quirós viuda de Quifamilia doliente.

Va muy lenta la distribución de cédulas de votaciones en esta capital

Como siempre, la distribución de tarjetas de votación pa ra las elecciones del trece venidero, está muy lenta. El local es el acostumbrado de la Escuela Vitalia Madrigal, cerca oel Seminario, y alli despacha la Junta de Distrito desde las cuatro de la tarde.

Como esta vez al tenor de la nueva ley, el voto será obligatorio - hemos de recomendar a los ciudadanos que se anticipen todo lo que puedan a retirar la cédula del caso, pues a última hora son las tardanzas por la congestión.

Los partidos han nombrado sus fiscales para evitar las sorpresas de costumbre.

Para que Ud. lea en total, una obra que deleita e instruye,la nueva novela que empezaremos a publicar en la semana entrante, pida desde ahora la suscrición de LA EPOCA.

APARTADO 1931.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Dección Literaria

Hilandera del Carmelo

Hilando la lana de un blanco cordero. queda la hitandera del Monte Carmelo

Era la serrana de los ojos negros, que la luz hilaban de los claros cielos: pero aquella tarde que lobos sangrientos matáronla el blanco recental, tuvieron que hilar entre sombras sus claros luceros el húmedo copo de sus tristes duelos. De la sangre fresca siguiendo el reguero la pobre zagala se echó monte adentro: guedeja a guedeja recoge en silencio con sus blancas manos e' vellón entero. hasta hacer un copo tan blanco y sedeño como un racimito de flores de almendro: 'si me lo han matado - pensaba - a lo menos me queda la gracia del vellón"; por eso

hilando la lana de un blanco cordero queda la hilandera del Monte Carmelo Aún es doncellica

-que siempre ha de serlo;mas, como las arras tiene, ya hace tiempo, del mejor Esposo que Amor vió en su reino, la hermosa zagala ya sueña en el sueño de verse cercada de tantos hijuelos como el verde olivo lo está de renuevos o de luceritos la luna en el cielo. Para cuando vengan —que ya irán viniendo, y su hogar, hoy solo, sea como un reino. en sus ricas areas tendrán todos ellos la "túnica doble" y el brial completo, que no están ociosos los ágiles dedos que siempre ha de serlo: quien cuente haber hijos no duerma; por eso

> hilando la Iana de un blanco cordero queda la hilandera del Monte Carmelo

Vellón más hermoso ni más finos dedos jamás lo había visto la tierra ni el cielo; vellón carmelado por el sufrimiento sobre aquel rastrillo de la Cruz: saliendo ve el hilo de gracia de su blanco seno, -sedal de recato, torzal de consejofgual que del copo de un blanco lucero salen los hilitos de luz en silencio. Ni el vellón se acaba, que siempre está entero, ni la hebra se rompe, ni duermen los dedos de la doncellica, que siempre ha de serlo: nias también es madre, y así, al mismo tiempo que el copo de gracia, va hilando sus sueños: Qué hermosos vestidos con hilo tan bello! Dará para todos, que vengan!".. Por ellos bilando la lana

de un blanco cordero queda la hilandera del Monte Carmelo Fué recio el estio, fué duro el invierno; mas ya la serrana contaba con ello: sus llenos arcones burlaron del tiempo, y aun siguen sus manos torciendo..., torciendo. Zagales que pasan ie gritan de lejos: -¿Qué hila la serrana de los ojos negros? -Aún hilo del copo de aquel mi cordero, que dió para tanto, con ser tan pequeño; de túnicas dobles tendre para un pueblo; corred estas nuevas por todo el otero: que vengan a casa mis hijos sin miedo,

que en ella no mete

sin darse sosiego,

la rueca en la cinta

y al huso los dedos,

-Adiós, la zagala

porque de aquel copo

me queda aún bien "dello".

su frente el invierno;

que aun sigue su madre,

er.

fal

me

EX

plati

pilla

teria

as 2

retre

la ba

gentil, ya diremos, hilando la lana de un blanco cordero queda la hilandera del Monte Carmelo Augurio Salgado acto

Acción de gracias a la Santísima Virgen de Guadal Fes

Jesús Arias y Emma de A-, dre de Dios, bajo la cons rias, con todo su corazón dan dora advocación de Virge gracias a la Stma. Virgen de Guadalupe y muy pronto Guadalupe, pues por su divi- tirán el auxilio divino en Ros na protección han alcanzado necesidades; es el pensar un gran favor.

Que acudan las almas atri- Arias. buladas a los pies de la Ma-

to agradecido de los espia. In

Guadalupe, Enero 183 A

ACCION DE GRACIAS

Pedi con fé y constancia un favor a la Divina jestad, por intercesión de la saludable práctica de IM. TRES AVE MARIAS.

Nunca desalenté en mi ruego y al fin, lo que sus inche namente parecia imposible, lo obtuve con la divina ción de las Tres Ave Marias.

Publico este gran favor, para que los que se sie atribulados acudan también al Clelo, pidiendo gracias medio de tan saludable práctica.

FLORA DE CUBERO San Jose, Enero de 1938.

Gran Fabrica de Imagenes Religiosas y Taller de Escultura Fábrica de Souvenirs Hacemos Imágenes sobre Catálogos. — Se Reparan Imágenes.

Ordenes y muestras en la Libreria LA EPOCA Frante a LA TRIBUNA

Apartado 1031

Teléfono 4062



Pagina a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO

APARTADO 974



El padre de Familia y el Hogar

Se ha preguntado la razón or la cual no damos al padre, parte en la educación de los hios sino que se la confiamos directamente a la madre. Nuestra respuesta es muy sencilla:: gue en el estado actual de costumbres, y con muy raras xcepciones, es poco menos que mposible que el padre pueda contribuir a ella. ¿De donde acará el tiempo para poderse dedicar a la vigilancia que renuiere la educación de sus hios? Tiene deberes especiales que cumplir, corre a su cargo al sustento de la familia. Aborado, juez, comerciante, obrero, artista, labrador y ante tono ciudadano, tiene actividades' ineludibles que atender. Cómo, entonces, en medio de tal baraunda de ngeocios y de ambiciones de fortuna, tuviera tiem po suficiente para dar cada dia a sus hijos las instrucciones pertinentes y a cada instante el rejemplo "único" capaz de guiar los por la senda de la virtud?

amar. El hombre no puede disputarle a la mujer el privilegio de la paciencia y la longanimidad de su amor.

de un padre, cambia sus ideas a los mortales. v le impone opiniones que producen acción. En los primeros dias del mundo, en tiempo de los patriarcas, por ejemplo, los tres primeros poderes de la sociedad se reunian en la cabeza del padre, que era a un tiemdo pontifice, juez y rey. Una civilización más avanzada desdojó al padre de estos tres poderes, para darlos a la ley. En Atenas, Esparta y Roma no fue más que un ciudadano que desapareció luego para establecer el feudalismo que lo convirtio en señor o en vasallo. Oprimido u opresor su tirania se extengia hasta la familia dando todo al primogénito: bienes, honor, grandeza, títulos y condenando a los demás a la miseria. Esta tirania de amo y criado individualizabase en el primer hijo sin más objeto que el orgullo la madre educa el corazón de y el esplendor del jefe. Cada epoca tiene su tipo que la representa. Entre fanto las mu- | del hombre son exteriores y pújeres gimen y lloran sin enten-, blicas y las de su compañera, der a que se deben esas ferocidades. Ellas se humillan ante el raleza lo ha dispuesto así para La cosa más difícil del mun- hombre que tiene la razón en la la felicidad del padre y la modo no es hacer el bien, sino fuerza. Hoy todo ha cambiado, inspirarlo, y aun más hacerlo el despotismo ha desaparecido tierna de la madre, la gracia de de la familia y del estado. El padre ya no es verdugo sino protector y es notable que con zón del niño, la voz fuerte del el poder de tirano ha perdido Efectivamente la influencia también el poder de la tirania, riel padre es provechosa cuan- además si ella volviera, se nedo es buena; pero, son raros los garía a practicarla. El poder faltan dos elementos que son, bre procura al fin hacer felices cuna de caricias que le forma

gobierno modifica los deberes que se conceden en el mundo

El hombre es feliz porque ama a sus hijos; los ojos se han abierto al mismo tiempo que los corazones. La bondad ha devuelto lo que el terror alejaba. Al frente del matrimonio bien unido, la niñez se halla alegre, la familia ha visto sus más bellas escenas.

No nos proponemos otra cosa que fijarle al padre su tarea en la educación de los hijos o sea en el cumplimiento de sus deberes de hombre y de ciudadano. El padre representa la sociedad en el seno de la familia; la madre representa el orden interior de la casa. El uno trae a ella las inquietudes de la plaza pública, la otra prepara los placeres diarios de su hogar. El padre dirige los negocios y gana el pan del día; los niños en el amor de Dios y de los hombres. Las funciones interiores y privadas; la naturalidad- de los hijos. Si la voz sus gestos y la dulzura de su semblante penetran en el corapadre, la gravedad de su gesto y la austeridad de su semblante saben mejor en casos di fíciles hacerse respetar y obeel tiempo y la voluntad. Hay a sus hijos y es que los crueles el regazo materno. Que realce más; su voluntad es esencial- dolores a través de los cuales, su estado por medio de su calie y al estado. Cada forma de pocos días de felicidad pura siempre de acuerdo con sus pa- para ilustrar la conciencia del dadano.

La Marcan Bayer " la Cruz ha deformar para que sea YATREN lo que vas a tomar El Producto ideal contra Disenteria Pildoras de

labras y que éstas expresen ideas generosas y habrá hecho para sus hijos más de lo que podrian hacer los preceptores de todas las universidades del globo. La sociedad ha puesto la instrucción de la juventud en las escuelas, la naturaleza ha puesto en la familia la moralidad de los pueblos. Cada día al volver a su casa cuenta el padre lo que ha oido en la ciudad. Trábase entonces entre la mujer y el marido un afectuoso cambio de pensamientos y de sentimientos, en que a sus hocasos en que puede ejercerla que nace del amor desdeña to- decer, evitando que el niño se ras se tratan las más elevadas er toda su plenitud porque le dos los demás poderes. El hom- deje ablandar demasiado en la cuestiones de moral y de polí- los defensores de los derechos tica. En ellas, en aquella dulce intimidad, en aquellos desahogos del corazón es donde se de- ses de la sociedad; vuestra tarea mente variable. La mujer es han pasado las últimas gene- récter, que cumpla gustoso sus cide la suerte del país, donde exclusivamente para la familia; raciones, le han enseñado a no deberes de hombre y de ciu- se forman las opiniones de toda si dáis un hombre de bien a la el hombre pertenece a la fami- hacer amargos a sus hijos los dadano, que sus acciones vayan la vida. ¡Qué admirable medio sociedad y al país un buen ciu-

niño, de hacerle hombre, do bien, de cultivar su patriotismo y de elevar su alma a las dos pasiones que conmueven con mayor viveza la juventud: el amor de lo bello y el amor de la verdad! Es esta una educación fácil que no exige sacrificio. ¡Qué padre osará alabar el vicio, o siquiera ponderar una mala acción, cuando piense que cada una de sus palabras, recogidas por sus tiernos hijos, puede llegar a ser una opinión y decidir un carácter!

Vuestra mision, joh padres! se reduce a ser en la sociedad de la familia, y en la familia los representantes de los intereouedará dignamente cumplida,

Festividades en el Notas del Comercio y de la Industria Oratorio Festivo

Una gran feria y solemnes sectos religiosos se llevarán a rabo durante los días 29 y 30 lel presente en el Oratorio restivo de esta capital. El pro grama religioso conmemorando la muerte de San Juan Bosco es el siguiente:

SABADO 29: A las 19 hs.

PRosario Solemne.

DOMINGO 30. — A las 6. I Pa. m. Misa de Comunión Ge-

A las 8 a. m. Misa Cantada por la Schola Cantorum del

A las 13 horas. - Rosario, piditica y bendición con S. D.

En el programa festivo esta incluida la gran Feria a bene-Pficio del Pavimento de la Cadiffoilla que se ha colocado, dicha matchs de foot ball. feria comenzará el sábado a was 20 horas (8 p. m.) con una vidades den los más esplénetreta de gala ejecutada por didos frutos tanto en lo espia banda del Oratorio.



SAN JUAN BOSCO

El domingo continuará la feria y se verificarán diferentes actos incluyendo algunos

Esperamos que estas festiritual como en lo económico.

GRAN RESTAURANT SAVOIA

El local que antes arrendaba rinto, de la firma comercial So

ha sido contratado por la nue-l prisa está realizando una me-

va firma sirio - polaca que es- jora en sus instalaciones para

ha trasladado su bazar Paris nuestro comercio.

Volcán a la Calle Octava Sur,

cerca de la Botica La Violeta.

Teléfono 3801 SAN JOSE — Apartado 1346 COSTADO OESTE BANCO NACIONAL

EXQUISITA COCINA EUROPEA

Cuartos elegantes con Agua corriente en la planta alta. RESERVADOS PARA FAMILIAS

EL SALON MAS CENTRICO Y ELEGANTE DE LA CAPITAL

Selecta Bodega de Vinos Italianos y Franceses Esmerada atención y servicio inapuntable.

PRUEBE UNA SOLA VEZ NUESTRA COCINA V SERA NUESTRO RUEN CLIENTE

El amigo don Pepe Acuña l tá siendo tan combatida por conseguir la dismniución del ruido de los telares.

> Para marzo estaran listos los El magnifico telar El Labe- nuevos locales construidos por la sucesión Brenes frente - al Carmen, hechos con todo confort por la Compania Alemana de Construcción.

> > Los locales del Siglo Nuevo han sido distribuidos en pequeños departamentos para poder habilitar todo el gran edifició que es propiedad de don Anastasio Herrero.

El Comité Patriótico Español que antes se reunia alli, ocupa ahora el edificio del señor Escarré frente al Hotel Europa.

socialista

(VIENE de la pagina UNO)---

que solo podría conducir a una gue rra de agresión despues. Thomas dijo: "Hace pocos meses el presidente Roosevelt pidio a las naciones del mundo una cuarentena contra las naciones agresoras, alio ra solicita una defensa adecuada

Suscribase a

Un solamne acto y un bellisimo estudio

CON UNA IMPORTANTISIMA SESION CERRO SU OBRA EN EL AñO 1937 LA UNION FEMENINA IBERO-AMERICANA

En la sesión de clausura de fin del ano pasado, de la Unión Femenina Ibero - Americana, la señora Angelina E. de Garcia Naranjo, hable asi:

Sra. Presidenta, senoras y senores:

Dije el ano pasado al hablaros de la Conquista de Venezuela, que esta no tuvo los perfiles heroicos ni los trazos fuertes de la sumisión de Anahuac. Pero, en cambio, la independencia fué una Almáciga de hombres extraordinarios. El injerto Español tostado por el fuego del Ilano y templado por el alabastro de las nieves andinas, produjo una floración de titanes, una cosecha de héroes que emergio de una nación geograficamente pequena, pero moralmente inmensa; nación que sabe ser Walkiria en los combates y a la vez reina de la gracia y senora de la hospitalidad; que en tiempo de guerras sepa ganar batallas y en tiempo de paz sabe ganar corazones.

Pero precisamente porque la independencia venezolana que es lo que hoy nos corresponde estudiar fué una epopeya tan gloriosa, no se puede condensar en la breve platica que voy a haceros.

Como encerrar en unas cuantas páginas el espiritu cosmepolita del Precursor Miranda, refinado y doctrinario, galapte y distinguido? Como en breves palabras concentrar los impetus de ese torrente arrollador que se llamo Paez y de esa temeridad extraordinaria que fue Ribas? Como sintetizar la intrepidez de Anzoategui, la fiereza de Bermudez, la arrogancia de Mariño, la barbarie de Arizmendi? Como engarzar en pocas palabras ese poema de lealtad que fue Urdaneta y esa hermosa espiritualirad que fue Sucre? Cómo captar con la pluma los rayos de ese sol fugurante que fue Bolivar?

Cada una de estas figuras llenaria por si sola varios volúmenes y los episodios de esa formidable jornada podrían cantarse en épicas estrofas

Bolivariana desde que aprendi las primeras letras el "Delirio sobre el Chimborazo". Bolivariana por la tradición porque en mi casa siempre ha existido el culto al libertador y más Bolivariana todavía desde que tuve el privilegio de vivir en Venezuela y pude palpar como el alma de un pueblo se condensa en derredor de un heroe que - como dice García Naranjo - en sus extasis sublimes parece comulgar con soles y con estrellas; no voy a hablar de su vida de milagro citando al mismo autor - que tiene algo del Exodo de Moises, algo de las peregrinaciones de Odisco, algo del Veni vidi vici de Cesar, algo de la retirada de Xenofonte, algo del camino de Damasco de San Pablo y algo de la marcha triunfal de Elias, cuyo carro rueda estrepitosamente sobre las nubes. Yo sólo os hablaré de Bolivar niño, adolescente, de Bolivar hombre y de sus matices espirituales; y ya que la nuestra es una agrupación de mujeres, trataré de pintaros las figuras femeninas que pasaron por su vida. Así, pues, mi estudio se lla-

MUJERES EN LA VIDA DE BOLIVAR

Hermosa flor caraqueña fué doña María de la Concepción Palacio y Sojo de Bolivar y Ponte, la madre del Libertador. Permitidme que os de a conocer un retrato magistral, que de esta mujer privilegiada hizo el Padre Borges, el exquisito poeta venezolano:

Tine 23 años; su belleza es fina y delicada como la de los lirios avileños. Porte gentil, silueta aristocrática, y un aire indefinible de ingénita prestancia que la distingue entre todas las de su rango. Su estatura, ni grande ni pequeña, es la que Shakespeare requeria para su bienamada; llega hasta el corazon de su marido. Ojos grandes y negros, de suave fulgor mistico a la sombra de largas pestañas, ojos candorosos y humildes, inconscieutes de su poder y de su gloria. Negro también y ondulante y copioso el cabello. Boca de dulzura y de gracia, donde es luz la sonrisa, la bondad música y miel el acento. Tez de blancura alabastrina, con esa palidez de buen tono de las jovenes principales, criadas y florecidas faltas de sol y mundo, pero pulcras de cuerpo y alma en el recogimiento conventual de las viejus casonas coloniales. La benignidad y la ternura le son connaturales como el perfume a la azucena y la dulcedumbre al panal. Jamas en su presencia se fustigo al esclavo sin que al punto ella no detuviese, imperiosa o suplicante, el brazo del verdugo. Y alguna vez dio su blanco pecho de madre jeven al huerfanillo negro, y enjugo la frente y cerro los ojos del anciano que encaneció sirviendo a la familia. Por eso la veneran los intelices como a una Isabel de Hungria. Y es de verla por esas calles rumbo al templo, con su real traje de bro cado negro, guarnecido de riquisimas blondas, en su litera de patricia dorada como un trono. Pórtanla con orgullo sobre sus recios hombros, cuatro hercules africanos, y un gracioso grupo de doncellas mestizas, la precede, llevando una la alfombra, otra el abrigo, esta la sombrilla y aquella de quince anos - su ahijada favorita - el devocionario y el flavelo de su huena ama y madrina; todas limpias y honestas tocadas de blanco: de estreno la gaitera alpargata y olorosas a jabon de Cas-Ella, la camisa de gala y el fustán dominguero.

A fuer de Palacios y Sojo, también ella es filarmonica y pul a el arpa y se atreve con la guitarra. En extremo pulera hacendosa, mantiene su casa segun su habitual expresión "como una tacita de plata" y aunque le sobran sirvientes esta mujer insigne que ha heredado de sus mayores el culto por personalities in raine del horar con

AL VUELO

Asi dice una importante in- der su articulo. formación recibida del Ha-

-Obligados los países ca-compras de dulce a los profetaleros a limitar sus preten ductores. Esto en vista de ha siones actuales para obtener berse completado el cupo de mercados de consumo en Eu- compras que se fijo en un mi ropa. Si los negocios en di- llon doscientos cincuenta mil chos mercados se hacen po- kilos. Los interesados gestio sibles para el Brasil resulta- narán que se fije una nueva rán bastante difíciles para cantidad para esas compras los otros países productores con el objeto de poder ven-

-Ha sido aumentado el i vre, en la que se comenta la servicio de correo aereo pasituación de los mercados ca ra Colombia. En día y medio fetaleros de Europa y al mis se entregara la corresponden mo tiempo se hacen aprecia- cia en Bogota. La Pan Ameciones sobre la politica que rican realizo los arreglos con en tal sentido adoptara Bra- su afiliada la Unca, para aumentar el servicio. Y se de productores de tabaco. Pe -La Fábrica Nacional de hará tres veces por semana Licores suspendió ayer las en lugar de una pues son los

lamparita de la Virgen, poné al sol las antiguas banderas y limpia y abrillanta los aceros de las panoplias; y a veces... como ante un espejo mágico que le hiciera inefables revelaciones, se queda pensativa y como soñando ante la hoja de la espada.

Tres veces madre a los 22 años, ya se advierte en ella esa ennoblecedora fatiga que sigue a los grandes esfuerzos creadors y por la cual el mismo Dios se sienta a descansar ante su obra. La aparente debilidad de su constitución física, cierta expresión como de abatimiento en su semblante y su misma temprana y excesiva fecundidad anterior, harian tal vez creer que se ha agotado en ella la sagrada fuente de la vida. Pero la Omnipotencia del Atlisimo ha puesto prodigiosas y extraordinarias reservas de energias fisiológicas y morales en esta admirable criatura, predestinada a concebir en sus entrañas al redentor de América.

Estamos en octubre de 1782. Tres hermosos ninos fruto del mas feliz consorcio, alegran este hogar; Maria Antonia la primogénita; Juana María, la segunda; y Juan Vicente, orgullo de su padre cuyo nombre lleva. Qué más pueden pedir al cielo los esposos Bolivar Palacios? Ricos, ilustres, poderosos, amados, y con prole ya suficiente para enaltecer la rama propia en el arbol genealógico de la familia y de la raza...? Pero Dios abre el libro de sus decretos eternales, escribe un nombre, crea un espiritu y hace un signo a uno de sus ángeles que al punto arranca del empireo en vuelo hacia un rincón de América, hacia la hermova ciudad del Cerro Azul, de los techos rojos y de las palomas blancas. El paraninfo excelso se detiene un momento sobre la casa de los Bolivar. Bajo el plumaje iridescente de sus alas trae un alma dormida en su seno como una estrella en un celaje, y penetrando en la alcoba como en un santuario, deja caer dulcemente sobre el altar de amor el divino regalo del Altisimo.

Permitidme un paréntesis - dice ahora Borges. - El instinto de los pueblos casi nunca se engaña. Por muchos años el 28 de octubre fué celebrado en Venezuela como un gran dia de la Patria. Creyose al principio que ese día no solo era el onomástico, sino también el natalicio del Libertador. Más tarde una disposición legislativa rectifico este error trasladando la fiesta nacional al 24 de julio, verdadero aniversario de su nacimiento. Pero tal vez lo que el sentimiento popular festejaba sin saberlo, era un acontecimiento mucho más grandioso todavía: la encarnación del genio de la libertad en el seno de una mujer venezolana.

Nueve meses después, en esa misma alcoba, nace Simón Bolivar. Es un niño que llora como todos los hijos de Adán, pero en ese punado de areilla humana ha insulfado Dios el espiritu a cuyo aliento palpitara lleno de vida heroica el corazon de un continente.

Entremos a esa alcoba pero en silencia y de puntillas, no sea que despierte la joven madre. A la luz del blandon votivo se descubre el lecho de aureo copete gótico y soberbio pabellón de damasco; y sobre el lecho, entre finisimas holandas, plumas, sedas y endredones al lado de la madre dulcemente dormida, el inquieto recién nacido pugna ya por salirse de los panales. Pro'undamente quebrantada por tan portentoso alumbramiento, bien ha ganado su descanso la madre dolorosa. Duerme mujer gloriosa, duerme y sonrie en tu sueño, porque ya es tuya la corona de la inmortalidad!"

Si una mujer blanca y aristocrática dió la vida a Simón Bolivar, una negra y humilde — la esclava Hipolita — le alimento con la leche de sus senos. Simbolo de la justicia de Dios! - dice Garcia Naranjo - el de una esclava que le da de mamar a un Libertador, y yo anado: dadiva suprema del Altisimo que resume ca un solo ser una exquisita estructura espiritual y un corazón que fraterniza con los humildes.

A esas dos mujeres de raza distinta, de color diferente y que son la autitesis una de la otra, pues sólo coinciden en el amor desinteresado que tuvieron por Simón Bolivar, se debe creo yo, esta escala formidable de su vida que tiene los mas disimbolos aspectos las cualidades más divergentes, los atributos más contradictorios, las más antitéticas demostraciones. Alma movible que se renueva constantemente en una sucesión de ensueños, hermosos como ameneceres pero que conserva al mismo tiempo la frialdad del calculo y la tenacidad de la perseverancia. Espiritu ductil que lo mismo alterna con los personaies más encumbrados, y se siente a SON AISE en las corte eu-

Carlos Ma

Atiende osuntes de n de siete a diex de la mais le tarde.

propositos de la compania n intensificar asi sus servicios p -El Instituo Nacional del Defensa del Café ha resuelto extender los beneficio del suministro de bonos a tol dos los productores del pais y no concretarse a los cales taleros. En sentido afirmativo fue resuelta una gestion ro la medida es general para toda clase de productos agricolas. Los abonos seran suministrados en las mejores condiciones económicas es decir a un año plazo y sin el pago de intereses por parte de los interesados.

En Inglaterra..

(VIENE de la página UNO)--dalada en armas para causarilio unadestrucción monstruosa, neba es ningún mal pequeño, perede la entronización del gangsteris



UN GOLFE

Mía Jiménez

prefesión en su casa, "ha y de una a cuatro de

no internacional seria un mal Deor aun. En la liga de nacioles se arguye que ni el progra na de rearme britanico ni el porteamericano podrian tildare de agresivos".

ALVADOS POR EL "VERA SUA LOS NAUFRAGOS DEL VAPOR NEWSOME al capitán y 21 miembros de la tripulación van rumbo a

Cristobal MINIENE CON DOCE HORAS DE ATRASO EL BARCO DE LA UNITED FRUIT Co.

CRISTOBAL, 29. UP -Escuhando señales de SOS del vaor noruego "Newsome" encalado en los arecifes frente a Courttown ayer, el barco VERA GUA de la United Fruit Comany cambió de rumbo para ir Men auxilio de la tripulación de micho barco, el cual se encontrala en inminente peligro de ser Mestruído por la tempestad que Saldo -Pasa a la Pág. 8.

IERRO

alquier cantidad

mejor precio

étono No. 2777

ALMACEN

Informe de la Secretaria del Consejo Central de la Sociedad de Señoras de la Caridad de San VICENTE de PAUL

(CONCLUYE)

San Rafael de Heredia

Este hermoso Centro, cumple con todo el campo de la acción católica; sus socias baio la dirección del señor Cura se ocupan, no solamente de cuidar a los enfermos, sino también en toda obra de bien

Trabajan en el 36 socias activas y 54 pasivas; han hecho 569 visitas a 14 enfermos, de estas fueron administradas 5, no murio ninguna.

Sumas recibidas I Sumas distribuídas

Saldo

© 799.60

781.55

89.00

San Isidro de Heredia

En este Centro hay 20 socias activas y 3 pasivas; asistieron en el año a 8 enfermas a las que hicieron 33 visitas; ninguna murio. C 134.70 Sumas recibidas

Sumas distribuidas

INTO ALSEN

ERIAL PARA CONSTRUCCION

RODRIGUEZ M.

Barba

Este Centro se compone de 12 socias activas que siempre trabajan con constancia y abnegación; han asistido a 42 enfermas de las cuales fueron administradas 4 y murieron 2; socias pasivas son 21. Hicieron a las enfermas 620 visitas.

Sumas recibidas Sumas distribuidas

C 657.55 605.25

Saldo

Mercedes de Heredia

En este Centro hay 22 socias activas y 36 pasivas; han aumentado en este año por lo © 10.05 que se ve que trabajan con entusiasmo; han asistido a 18 enfermas a las que hicieron 150 visitas; de éstas murió 1 fueron administradas 4

> Sumas recibidas Sumas distribuídas

Saldo

85.05

Santo Domingo de Heredia

Este Centro trabaja siempre con mucho entusiasmo y su directiva se esfuerza por que esta sociedad cumpla bien con los preceptos de su fundador. Han asistido a 17 enfermas a las que sus 35 socias activas hicieron 600 visitas; de estas enfermas fueron administradas 12 y murieron 3. Socias pasivas son 30.

Sumas recibidas C 816.95 721.05 Sumas distribuídas

Saldo

C 95.90

San Joaquín de Heredia

Con gusto vemos que ha vuelto a aumentar el número de socias activas en este Cen tro que por el número de visitas que apunta se ve lo bien que cuida a sus enfermas; son 68 socias activas que han asistido a 34 enfermas, a las que hicieron 1632 visitas; mu rieron 3 enfermas y fueron administradas 4.

C 231.30 Saldo anterior

Sumas recibidas 251.40 Sumas distribuidas 482.70

San Pedro de Barba

Se compone este Centro de 6 socias activas y 1 pasiva, han asistido a 12 enfermas a las que hicieron 62 visitas, murieron administradas 2. Sumas recibidas C 50.95 Sumas distribuídas

Saldo C 1.25

Termino mi tarea dando € 37244.53. gracias a nuestros Directores | Egresos C 35639.49.

Kestriados Dastillas Orientales 52.35

De venta en todas partes

C 604.85 Vibraciones de TRES RIOS

Turno General

Circulan ya los programas para el Turno General que tendrá lugar durante los días 5 y 6 de febrero, a beneficio del templo parroquial.

Ojalá que todos los vecinos ra su hogar? presten su contingente ya que es con hechos como se demuestra la religiosidad.

Paseantes

De su viaje reacreativo por Puntarenas retornó doña Lui sa de Malavassi y sus hijas Isabel y Lila.

mismo puerto las señoritas Gené y Céspedes.

Flora de Cantillo y su hija

—Don Marcial Azofeifa per maneció en Cartago.

-De su finca "El Muñeco" regresó don Teófilo Monestel y su hijo Héctor.

-La señorita Blanca Solano asistió a la capital.

-En Cartago estuvo la señorita Odalía Arias.

Restablecido

Bastante restablecido de su dolencia se halla el jovencito Guillermo Solano de lo que nos alegramos.

¿Está usted católico suscrito a LA EPOCA?

Es usted católico sincero; cumple con los consejos de Su Santidad el Papa ayudando al periódico católico; desea usted una sabia guia pa-

Suscribase a LA EPOCA v cumplirá con un sagrado deber consiguiendo abarcar laspreguntas que le hacemos.

Veraneantes

Engalanan nuestro pueblo -También regresaron del desde hace varios días, la disti guida y gentil dama doña Elena de Mora, sus estimables -En Pacayyas estuvo doña hijos Rodrigo, Yolanda y Gladys y la bella y culta señorità Gioconda Repetto.

> Porque su permanencia en Tres Ríos sea del todo grata, formulamos los mejores votos.

Turno

Durante los días sábado 5 y domingo 6 del mes próximo, se efectuará en este lugar un gran dioso turno feria del que se han comenzado a circular los programas respectivos.

Deseamos éxito a los organi-

la perseverancia en nuestros Ingresos . . . C 81032.60 trabajos.

Arquidiócesis de San José Salidas.

y pidiendo a mis compañeras | Hospicio de Huérfanos

Egresos 71621.29 Ingresos en general de la Entradas generales 118276.52 107260.49

BARBARA HOGAN Sria. del Consejo Central

"LA TRAMPA"



ENTRE TANTO LAS FUTURAS VICTIMAS

-, SIR HUMPHREY HAT Y SU HIJA MARI-NA, PASEAN TRANQUILOS FOR LAS CALLES DE KAFUR. SIN SOSPE-CHAR DEL

PELIGRO INMINENTE.





Al margen de la vida diaria Llegóhoy la nueva remesa de estos libros

(Por Franklin Monestel Vincenzi)

Los del Congreso Sanitario en Tres Rios

tores y demás componentes de los mismos, les dieran el del engranaje sanitario, asis- señor médico local y el señor tieron a Tres Rios, presididos Ministro. Entre los acuerdos tomados por el doctor Peña Chavarría, en el reciente Congreso Sani- | visitando los centros sanitatario auspiciado por el señor rios que dirige con singular Secretario de Salubridad, uno acierto nuestro particular afue el de visitar los más im- migo el doctor don Joaquin portantes centros de protec- Fermoselle Bacardí y saliención social del país; pues bien do sumamente complacidos acatando a ese acuerdo. los de las atinadas explicaciones

La distribución de cédulas

Con toda actividad se están i distribuyendo por las juntas correspondientes las cédulas electorales, notandose un gran movimiento en la capimédicos, enfermeras, inspec- que sobre el funcionamiento tal y en las cabeceras de provincia; en cambio en los cantones el asunto es más lento y por lo general el trabajo sereduce a la vispera y al dia de las elecciones por lo que en el resto del tiempo que an tecede, los delegados de dichas juntas, asisten a los locales por cumplir con el precepto de ley y nada más. Sin embargo, poco a poco los ciu dadanos se van dando cuenta de ese deber y conforme se acercan las votaciones el número de cédulas distribuídas va tomando mayores proporciones.

Sensibles fallecimientos en HEREDIA

experimentado un profundo milia doliente. duelo con el sensible fallecidistinguido caballero D. Prós pero Pacheco Loaiza. ocurrido en aquella ciudad en la

consagrado gran parte de su to Maria Chaves. vida a la noble carrera del tos con todo acierto y dedica-

1890 con la recordada dama dona Lola González Viquez, del cual es hijo único don Gonzalo Pacheco G. a quien quez y don Juan Pacheco y se alma.

La sociedad de Heredia ha | ñora y demás distinguida fa-

miento del ilustre profesor y El fallecimiento de doña Mercedes Chaves de Mora

El martes entrego su alma mañana del 21 de los corrien- al Señor, en esta ciudad, la apreciable dama doña Merce-Muere el señor Pacheco a des Chaves de Mora, esposa la avanzada edad de 76 años, de nuestro distinguido amigo retirado en la apacibilidad de don Buenaventura Mora y her su hogar, después de haber mana del Presbo. don Jacin-

En la mañana del miercoles Magisterio, en la que desem recibieron sus restos cristiana peno varios importantes pues sepultura en el Cementerio General, después de los solemnes funerales celebrados Habia fundado su hogar en en la Iglesia de La Dolorosa, con numeroso acompañamiento.

Al consignar el doloroso deenviamos con tan doloroso mo ceso de tan cristiana matrona, tivo, nuestro pesame muy rendimos nuestra sincera con sentido, así como a su señora dolencia a su esposo, a sus esposa doña Anita Lara de hijos, hermanos y demás miem Pacheco, haciendolo extensivo bros de la distinguida famia los hermanos del extinto lia doliente, pidiendo a Dios Ing. don Daniel González Ví- por el eterno descanso de su

Hay que realizar un esfuerzo vital y terminar la Avenida Central

terminó con la calle novena Damos traslado de esta iniciaque va al Liceo de Costa Ri- tiva al regidor don Romulo ca, bueno es que se realice un Artavia y a don José Menesfuerzo final y se arregle doza, también regidor por la modernamente la Cuesta de parte Este de la ciudad. Lo Moras, donde tanto cuesta pa que es el pie de la llamada sar por la piedra suelta y por Cuesta de Moras, está intran el peligro del tranvia.

Son cuatro cuadras las que muy alta. hay que pavimentar con con- | Así acabaría de llenarse de creto para que toda la Ave- gloria la actual municipalirida Central quede terminada dad que tanta buena labor completamente desde Los Ne- vial ha hecho en estos dos agritos, en su limite con Mon- nos.

Ahora que el ayuntamiento tes de Oca, hasta el Estadio. sitable y la linea tranviaria

Hoy será día de paseos a Escasú En el turno se podrá almorzar

un hotel donde deliciosos pla iglesia. tos nacionales como el tradi-

Grandiosa fiesta ha prepa- cional mondongo, el frito, la cido y renido al mismo tiemrado para hoy el señor Cura gallino embarrada y el pavo po, culminando con el empade Escasú con motivo del tur trufado serán la delicia gas- le. Con tal motivo se ha seno de verano que será el me- tronomica de los concurren- nalado para hoy domingo 30 por atractivo para los pasean- tes. Hemos recibido el pro- a las tres de la tarde en la can tes. Desde las nueve de la grama del Padre Zavaleta q' cha de ese mismo lugar, el mañana habra toda suerte de le agradecemos mucho y da- desempate de este juego, dediversiones para los visitan- mos la noticia a todos para dicado a don Ismael Chaves tes y lo que es lo mejor, bajo que ayuden al turno y al fon y su estimable señora esposa. enramadas se ha establecido do de construcciones de la Como es de esperar, este jue-

Festividades deportivas en Desamparados

Hoy a las 9 a. m., habra un lucido match de Basketball entre los equipos "Lérida" de esta ciudad y el "Blue Star" de Desamparados. Este evento será didedicado a don Praxedes Garcia y a su señora.

A la 1 p. m. habrá una lucida corrida de toros, dedicada al señor don David Rojas Flores y su señora esposa. Se lidiarán cuatro toretes de regular tamaño y bravura, con una lujosa cuadrilla de tore-

A las 3 p. m. habrá una magnifica carrera de bicicletas, dedicada a distinguidas senoritas de la localidad.

A las 7 p. m., en el teatro Maruja, se exhibira la precio sa pelicula "Arco Iris Sobre el Río", un portento de arte y de moralidad.

Match de Foot-Ball en Moravia

En días pasados se celebro en Moravia un match de foot ball entre las selecciones Solteros vs. Casados, del mismo lugar, el cual resultó muy lugo resultara sumamente in-

La Verdad Merece ser Conocida

España tiene derecho a que se le oiga para ser rectamente juzgada

Obra escrita con escrupulosa sujección a la verdad, por Manuel Galiño Lago; S. J. ilustrará a sus lectores sobre la debatida cuestión de la Guerra Nacional Española, y le hará presenciar un gran número de escenas emocionantes y reales atestiguadas por el Autor y cuantos les ha tocado en suerte presenciarlas.

En España Ha Amanecido Por ANGEL DE TOLEDO

Causas de la Guerra Civil Española; Advenimiento de la República; Reacción de las Derechas; Persecución Encarnizada, etc. ¿Qué hubiera sido de España bajo el yugo de Moseí? ¿Por que no ha sucumbido España al Comunismo? Los héroes del Alcazar de Toledo. Todo lo sabrá usted si lee esta obrita.

España Encadenada

Importantisimo estudio del Gran Lidez GIL ROBLES, y la Guerra Naciona! Española ante la Moral y el Derecho, por el Ingeniero G. Menéndez Peigada, O. P.

Ambos constituyen un tomo de 88 paginas.

La Novela del ambiente Mexicano, por Jorge Gram. Palpitantes hechos y heroismos en que se demostro al mundo que México ama la libertad, la Religión y a su Cristo Rey, hasta el martirio, hasta la muerte.

De venta en la Libreria "La Epoca", frente a "La Tribuna"

Por Curridabat y San Antonio el Tiribi está mal oliente

Tiribi, cerca de Curridabat y taría de Salubridad. de San Antonio de Desampa-l

En algunos cantones la vi-, rados, el caso es terrible pues gilancia sanitaria sobre los el olor es imposible de soporrios y los beneficios de café tar, y eso que de paseo. Ya ha sido muy extrema y se ha nos imaginamos las congojas evitado el mal olor, propio de de los habitantes y del ganaesta estación. Pero en cuanto do con ese malestar del cual tengamos que referirnos al damos traslado a la Secre-

muy sentido en Moravia Duelo

fuimos en Moravia hondamente conmovidos con la triste no- es cuando vivos y muertos nos ticia de haber fallecido violen- hemo sde ver para recibir nuestamente el jovencito Anastasio Blanco Rojas, hijo de un hogar cia. el cual estimamos mucho.

Enfermó Tasito, como familiarmente lo llamábamos, el juegravedad del caso, pues lo delicado de la enfermedad existía interiormente, cosa que no se declaró, sino hasta minutos antes del fatal desenlace.

El sábado 22, cuando ya parecia que muy pronto podría abandonar su lecho de enfermo rio del lugar, habiendo asistido y que de nuevo lo encontrariamos cualquier tercer domingo en la Parroquia de este lugar cariño que bien merecido se le con su librito en la mano rezando la Hora Santa, como él Moravia su apreciable familia. lo acostumbraba y sus católicos padres lo habian enseñado, nos sorpresa en la que involuntariamente los que quedamos lloque despedirlo casi eternamente, porque en esos momentos de desesperación, esa es nuestra

El día 28 del mes en curso impresión, pero no; hasta la consumación de los siglos que tra última y temerosa senten-

Dejó este mundo Tasito a los trece años, comenzando a vivir, comenzando a vivir esta vida ves 20 de enero en horas de la llena de amarguras, de desenmañana, sin notar su familia la gaños y desilusiones, para pasar gloriosamente al Reino Divino de Dios Nuestro Señor.

Los funerales se efectuaron a las cuatr ode la tarde, en la Iglesia de San Vicente, del domingo 23 y a continuación desfilo el cortejo hacía el cementeuna concurrencia numerosisima demostrándose en esta forma el tuvo a Tasito y del que goza en

Renovamos nuestro más sentido pésame a sus afligidos padió la cruel sorpresa, la cruel dres, hermanos, abuelita y demás familia doliente, al mismo tiempo que, pedimos a Dios re; rando su desaparición, tuvimos signación para ellos y paz a los restos de Tasito.

UN AMIGO

rno Grande en Desamparados

Sección Deportiva

EL GRAN DESFILE OLIMPICO DE HOY EN EL ESTADIO

El juramento de los atletas y un gran partido de fútbol entre los seleccionados. — El juramento olímpico será tomado por el señor Presidente de la República. — Desfilarán todos los equipistas que integran la delegación—

tres, en el Estadio Nacional Comité Olímpico. se llevara a cabo una gran fiesta deportiva que ha sido! organizada a beneficio del co mité Nacional Olímpico. Se trata del desfile olímpico, del juramento de los atletas de un gran partido de futbol entre los 22 jugadores que forman la selección nacional que va a las olimpiadas de Panama.

En el partido de futbol ce enfrentarán los equipos A y B que integran esos equipistas. El equipo A jugara así: Mario Jones, Milton y Goldo ni; Chiseta, Bonilla y Sandoval; Chime, Piedra, Oscar, Neco y Vardesia. Y el equipo B en la siguiente forma: Hugo, Coto y Lizano, Goyo, Domingueña y Salazar; Hutt, Morera, Hernán, Quesada y Guido. El arbitraje estará a cargo de Saprissa.

En el desfile olímpico tomaran parte todos los que integran la delegacion que va a Panamá o sea; veintidos jugadores de futbol; doce equipistas de basket ball y familia. femenino; doce de basket ball masculino, cinco tennistas, tres de tiro al blanco y tres atletas, así como las de po y Chonila Villanea.

El señor Presidente de la República tomará el juramen to a los integrantes de la delegación. El festival deporti- Panama. Jugaron en seleca les que forman parte de la bién estuvo muy interesante Panama.

En la tarde de hoy, a las legaciones nombradas por el Se jugo antenoche en el Fron ton Jai Alai un interasante partido de basket ball entre las equipistas que forman la selección femenina que va a

> vo es en honor del Jefe del ciones con los nombres de Estado. Por su parte el Pre- Unión y Orión. Luego se ju sidente de la Federación en- go el partido masculino entre tregará la bandera nacional los seleccionados, que tamdelegación deportivo de Cos- demostrando los integrantes ta Rica a las Olimpiadas dellas buenas condiciones en q' se encuentran.

Cultos Religiosos en la Parroquia de la Merced Del 30 de Enero al 6 de Febrero de 1938

Domingo 30.- Misas rezadas | a las 7.30 horas. 18.30 hz. Reunión de la Conferencia de San Vicente.

Lunes 31. - 7 hs., Funeral completo por el finado dor. Vi-1 cente Saurez.

sa a Ntra. Sra. de Lourdes-in- del Apostolado de la Oración, tenciones de Elena de Chaves

Hoy Domingo 30 de Enero de 1938

Será amenizado por la Filarmonía del lugar

Jueves 3 .- 5.30 Misa a Ntra. a las 5, 6 y 10 horas. Cantada Sra. de Lourdes-intenciones de Julia de Arley. 7 hs. Misa al Smo. Sacramento, por los enfermos de la Parroquia.

Viernes 4. PRIMER VIERNES - 5.30, Misa al Sagrado Corazón de Jesús por doña Julia de Martes 19 febrero. - 5.30 Mi- Núñez. 7 hs. Procesión y misa

Sábado 5 .- 5.30, Procesión y Misa a la Inmaculada Concep-Miércoles 2. - 5.30 Misa a ción. 7 hs. Misa a Ntra. Sra. de Ntra. Sra. de Lourdes -inten- Mercedes, pidiéndole proteja a ciones de Doña Tulia de Cres- los Sacerdotes Católicos de Cos-

Santo Evangelio

DOMINGO IV DESPUES DE LA EPIFANIA Según San Mateo, Cap. VIII, Versic. 23-27

"Y entrando El (Jesús) en un barco, le siguieron sus discipulos: Y sobreviro luego un grande alboroto en el mar, de modo que las ondas cubrían el barco; mas El dormía.

Y llegaron a El sus discípulos, y le despertaron diciendo: Señor, sávanos que perecemos.

Y Jesús les dice: ¿Qué teméis, hombres de poca fe? Y levantándose al punto, mandó a los vientos y a la mar, v se siguio gran bonanza.

Ý los hombres se maravillaron, y decían: ¿Quién

es este, que los vientos y la ma rle obedecen?"

VENTA DE UNA CASA

Vendo mi casa de habitación, situada en el Barrio de Aranjuez, de esta capital; 250 varas al norte de la Iglesia de Santa Teresita, po rla calle pavimentada que va a Guadalupe.

La casa está acondicionada para una familia pequeña. Dirijase a su propietario Ester Saborio Espinosa o escriba al apartado 1031.

El director de Escuelas de LA URUCA se trasladó al General

Habrá cambio en la dirección Desean los vecinos que se llecnero.

escolar de La Uruca, distrito | ve alli a un buen director ya ce este cantón, pues el ante- que se ha establecido el quinto rior se ha ido para la región grado y de que se disfruta de generaleña desde principios de un excelente edificio. El nombramiento está en estudio.

San Isidro de Heredia celebra hoy la fiesta de CRISTO REV

Desde hace algunos años en diferentes partes del univervidad de Cristo Rey que ha del comunismo. celebrado siempre con gran [pompa y solemnidad. La del durante el día de hoy, y pro- hoy, día de gala. mete ser un grandioso homenaje al Rey Inmortal que tributara el cristiano pueblo isirecibidas durante el año, y como manifestación de su acedrado catolicismo en estos tiempos en que la fe suprema está siendo perseguida en das con arcos y guirnaldas.

la Parroquia de San Isidro de so por las fuerzas infernales Heredia se estableció la festi- del paganismo, del ateísmo y

Damos a continuación el este ano tendrá verificativo programa que se verificará

A las 6 horas. - Misa de comunion.

A las 9 horas. - Misa sodreño por todas las mercedes lemne de revestidos. Sermon. A las 13 horas. - Procesión Eucarística por el trayecto a-

costumbrado.

Las calles estarán adorna-

FOLLETIN DE LA EPOCA NO.34

Camiones a toda hora

F. NAVARRO VILLOSLADA

Quince días de reinado

(NOVELA)

Pero las pisadas continua-| na..., sus escuderos... ¡Oh! ¡Ya tendría que abandonar! Pero menospreciada...! a las pisadas siguieron golya..., estaban cerca..., la Rei- palabras:

ban con pequeños intervalos nada, nada tenía que tede silencio; conocía Jehú que mer..., se había salvado... con la habitación había sido in- todos sus tesoros...! El hebreo vadida por gentes que le an- ya no se acordaba de sus pe daban buscando y que no ati ligros, de sus terribles tornaban con la entrada de la mentos..., se habían salvado cueva, con el resorte de la lo- sus riquezas; pero estaban des sa. Cuán caras pagaba aho- cubiertas..., estaban expuesra sus excesivas precaucio- tas a las codiciosas miradas nes, su cuidado sus desvelos de los extraños... ¡Qué abrapara conservar aquel montón zo tan cariñoso dió entonces de oro que dentro de poco el judio al arca poco antes

-¡No, no hay nada aqui!pes... No había duda... esta- gritaba-. Piedras minerales, so era que del laboratorio de padecido de él..., bajaban tía sordamente sus últimas hornillos: los escuderos colo- salvada.

¡Nada, nada!

El miserable se detuvo escuchar conteniendo su respiración; volvió los ojos hacia, las escaleras, y.. ;nada! inada!

Todos a gozar!!

su fantasía. Nada más que hambre, sed; pero sed ardien te devoradora, que ya no se entretenía con la sangre del duendes, trasgos, brujas y conducida por la penitente. pecho desgarrado, que buscaba una fuente en cada dedo dientes... ¡Nada! ¡Nada!

Tres dias habian pasado; hacíanse las más vivas dilidio... Catalina se iba consumiendo como una lámpara abandonada... Jehú no aparecia, y nadie, nadie atinaba con el remedio para la hija del conde de Lerin.

Todo era pura ilusión de dio, se habían apoderado de -Entrad, señora,-le dijo tos para confeccionar untos resistir. mágicos destinados a los La Reina entró temblando, humana para que nadie pe- to. Era Jimeno. en la mano.

Pero lo más extraño del ca conde de Lerín,-ahí tenéis Leonor lanzó un grito pavoro el remedio más eficaz para so, y retrocedió algunos paban abriendo la entrada... ha- tierra para medicinas...; na- Jehú se veían salir de noche vuestra hija. Llevádselo al sos. bian oido los gritos del po- da!-dijo haciendo un esfuer siniestros resplandores y hu- punto, y con tal que conserbre anciano... se habían com zo para gritar y el eco repe- mo de la chimenea de sus vase un soplo de vida, está más - exclamó Jimeno-,

visto entrar a nadie, y cuan- la quién se debía este milado llamaban a gritos desde gro; en vano quisieron inforafuera, nadie tampoco res- marse de la suerte de Jehú. pondía. Creyose que los dia- Inés, taciturna, cogió a Leoblos, después de llevarse en nor y llevósela consigo haseuerpo y alma al médico ju- ta la puerta del laboratorio.

sus instrumentos y esquele- con una voz a que no podía

fantasmas, y no había fuerza Al poco rato percibio un bul mordido, magullado entre los netrase en aquel recinto de- Jimeno nada dijo a la Rei-

fendido por la superstición. na; asióla de la mano, levan-Una mujer fué la única que, tó la losa de la cueva, cogió desafiando tar extendidas y una antorcha, descendió hasta gencias para encontrar al ju arraigadas preocupaciones se el fondo del subterráneo y atrevió a dar este paso. La cuando Leonor miraba atónipenitente entró sola, tranqui- ta a todas partes, el infanla y confiada, y salió al poco zón señaló con el dedo el carato con un pomo de cristal dáver de Jehu, que temía aún en los sangrientos labios sus -Ahí tenéis-le dijo al propios dedos medio comidos.

-Si este era complice no ¿qué reserva Dios para el aucados a la puerta no habían! En vano preguntaron todos tor del crimen?

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Parroquia de San Isidro de Heredia HOY! GRANDIOSA FESTIVIDAD DE CRISTO

A la 1 p. m. Solemne Procesión Eucaristica

Ma ximiliano Rodríguez M., Cura Párroco

estadista de hace...

(Viene de la Pág. 1)

Cuando el escribia y peroraba a mediados del siglo pasado, las proclamas comunistas de Marx y de Proudhon eran abjeto de risa por parte de los liberales, como lo era también questro filósofo, jue, en cambio, despreciaba la mezquina e infecunda hibridez del liberalismo y estimaba como al grande y efectivo enemigo a aquel aún embrionario engendro, autentico y genuino, de la que podríamos llamar anti - redención. "El resultado de la tendencia actual - escribia Donoso - será infaliblemente la constitución de un poder demagógico, pagano en su constitución y satánico en su grandeza. El advenimiento de ese poder colosal porrá ser retardado por la inconsecuencia de los hombres y por la misericordia divina, pero si la sociedad no mud ad erumbo, su advenimiento en un porvenir no muy lejano, a pesar de los vientos contrarios que hoy reinan en Europa, me parece inevitable".

Pero el vidente v a ser más explícito, aterradoramente explícito. Vea el lector la génesis y la esencia del comunismo, prutol consecuencia del panteismo racionalista. "Cuando todo es Dios y Dios es todo - escribia este filósofo - Dios es sohre todo democracia y muchedumbre... En este sistema lo que no es el todo no es Dios, aunque participe de la Divinidad, y lo que no es Dios no es nada, porque nada hay fuera de Dios que es todo. De acti ese desprecio soberbio de los COMUNIS-TAS por el hombre, y esa negación insolente de la libertad humana. De aqui esas aspiraciones inmensas a una dominación universal por medio de la futura demagogia, que ha de extenderse por todos los continentes y ha de tocar a los últimos confines de la tierra. De aqui esa furia insensata con que se propone confundir y triturar todas las familias, todas las clases, todos los pueblos, todas las razas de las gentes en el gran mortero de sus trituraciones. De ese oscurisimo y sangrientisimo caos debe salir un dia el Dios único, vencedor de todo lo que es vario; el Dios universal, vencedor de todo lo que es particular; el Dios eterno, sin principio ni fin, vencedor de todo lo que nace y pasa. Ese Dios es la demagogia, la anunciada por los últimos profetas, el único sol del futuro firmamento, la que ha de venir traída por la tempestad, coronada de rayos y pervida por los huracanes. Ese es el verdadero todo, Dios verdadero, armado con un solo atributo, la omnipotencia, y vencedor de las tres grandes debilidades del Dios católico: la bondad, el amor y la misericordia. ¿Quién no conocerá a ese Dios a Luzbel, Dios del orgullo? ... El gran imperio anticristiano nerá un colosal imperio demagógico, regido por un plebeyo de satànica grandeza, que será el hombre del pecado".

Nuestro filosofo veia mas que los politicos vulgares: el comunismo nacia en la tierra de Marx, pero fermentaria en Rusia: "Desde aqui (Madrid) no se canocen los progresos del socialismo sino en Francia. Pues bien, sabed que el socialismo tiene tres grandes teatros. En la Francia están los discipulos y nada más que los discipulos; en la Italia están los seides y nada más que los seides; en la Alemania están los pontifices y los maestros". Y en un famoso discurso pronunciado en el parlamento español exclamaba: "Ahora bien, puesta Runia en medio de la Europa conquistada y prosternada a sus pies, ella misma absorbera por todas sus venas la civilización que ha bebido y que la mata. La Rusia no tardara en caer en putrefacción; entonces, señores, no se yo cuál será el cauterio universal que tenga Dios preparade para aquella universal podredumbre". Donoso averiguo uno de los más pragmaticos intentos de la revolución, que en España Hegaria a ser cast, casi una realidad: la "trituración" (es palabra de Azaña) del ejército. Y he aqui una predicción punto menos que profética: "Crando en Europa - decia Donoso - no haya ejércitos permanentes, sabiendo sido disueltos por la revolución; cuando en Europa no hava patriotismo, habiendose extinguido por las revoluciones socialistas...; cuando en el Occidente no haya más que dos grandes ejércitos, el ejército de los despojados (o propetarios) y el ejército de los despojadores (o capitalistas): entonces, senores, sonara en el reloj de los tiempos la hora de Rusia, entonces la Rusia podra pasearse tranquila, arma al brazo, por nuestra patria".

Los discursos de Donoso se leian en todas las cortes de Europa, incluso en la de Rusia. ¿Que actitud adoptaban los politicos de entonces?

Nuestro filosofo formulo lapidariamente las causas de la erupción comunista: "Cuando el hombre se queda sin Dios, observaba, luego al punto el súbdito se queda sin rey y el hijo se queda sin padre". Y exponiendo más su idea, añadia: "Descartado todo lo que es sobrenatural, y convertida la religión en un vago Deismo, el hombre que no necesita de la Iglesia - escondida en su santuario - ni de Dios - atado a su elelo HOJAS DE PERIODICO

- Diálogo -

-De donde venis, pequeñas hojas, que traéis al co-

razón de nuestros hogares la sana moral?

-Venimos de donde vienen los rayos del sol, que madura y colora los frutos; y de allí mismo de doude procede la gota de rocio que despliega las flores, la suave brisa que endereza los vástagos de la hierba encorbada. Venimos de Dios-

-¿ Qué queréis?

-Pues sencillamente, hablaros de Dios, haceros amar

a Dios, conduciros a El.

-Bienvenidas seais, entonces, pequeñas hojas y mientras tengamos vida para leer, os pedimos consolarnos y avivar nuestros corazones con la luz de vuestro divino influjo.

No en vano, hablando de vosotras decia el Cardenal Alimonda: "Con esta clase de hojas se cura el mundo".

Lawrence COEN

Para mi buen amigo y hermano Don Guillermo Angulo Director de LA EPOCA

Censuro de Películas

Semana del 25 al 39 de Enero de 1933.

Clase A.-I Sección. Películas para toda clase de personas:

(Circuito Raventós)

IDOLO DEL REGIMIENTO

(Circuito Urbini) HUO DEL DELINCUENTE, EL HONOR SATISFECHO, EL SUPER FENOMENO, EL CUANDO MANDA EL CORA-ZON

Clase A .- II Sección. Películas para personas mayores:

(Circuito Raventos) ACUSADA, LA

(Circuito Urbini) PICARA PURITANALA

Clase B:-Películas no recomendables. CAMINO DEL PECADO

Clase C .- Películas prohibidas: HONRARAS A TUS PADRES

como Encélado a su roca - convierte sus ojos hacia la tierra, y se consagra exclusivamente al culto de los intereses materiales. Esta es la época de los sistemas utilitarios, de las grandes expansiones del comercio, de las fiebres de la industria, de las insolencias de los ricos, y de las impaciencias de los pobres. Este estado de riqueza material y de indigencia religiosa, es seguido siempro de una de aquellas catástroles gigantescas que la tradición y la Historia graban perpetuamente en la memoria de los hombres".

Ya en parte ha visto el lector el porvenir que Donoso preveia al liberalismo; ese porvenir, que, en momentos de brutal franqueza, le han declarado los comunistas: "Cosotros sereis nuestro puente, pero luego aniquilaremos todo el mecanismo burques". De los dos rivales restantes, comunismo y catolicismo, triunfaria el catolicismo: "Las escuelas socialistas - escribe. - por lo que tienen de teológicas, o pseudomisticas, prevalecerán sobre la libertad por lo que esta tiene de antiteologica y de escéptica; y por lo que tienen de satànicas, sucumbiran ante la escuela católica, que es a ua tiempo mismo teológica y divina. Sus instintos (los de los socialistas) deben estar de acuerdo con nuestras afirmaciones, si se considera que guardan para el catolicismo sus oidos, mientras que para el liberalismo no tienen sino desdenes".

D. Juan Doneso Cortés, Marques de Valdegamas, que lle vaba con honor el apellido del Conquistador de Méjico, de cuya familia descendia, también tenia un digno parecido con su Patrono de nombre, el Bautista, voz incorruptible de la verdad, práctica ejemplar de la virtud. El barón de Huber, embajador austriaco en Paris, le llamo en un diario de 1853: "Anacoreta perdido en las estepas de la diplomacia, apóstol que predicaba a los salvajes de salón, asceta bajo la levita bordada del embajador". También era "lucerna ardens et l'uceus".

Salvados por el Vera...

(VIENE de la página CINCO)machacaba su casco contra las rocas. La tripulación abandono el barco condenado, a las ocho de la mañana de hoy, en vista de que no tenía luces a bordo para efectuar el salvamento de sus tripulantes durante las horas de la noche. Esperando las horas de la madrugada de hoy el capitán del VERAGUA inicio el trabajo de trasladar a los náu fragos a bordo de su propio bar co, considerando que la situación del barco noruego era desesperada. Espérase el barco de la United Fruit a las ocho de la noche de hoy en el puerto de Cristóbal, o sea con un atraso de 12 horas, y se espera que sal drá poco después rumbo a Puer to Limón, Costa Rica, para recortar el tiempo perdido hasta donde sea posible a fin de mantener su itinerario de costumbre. El Veragua lleva 61 pasajeros a bordo, la mayoría pasajeros que están haciendo el cru cero de ida y vuelta.

Correo de ATENAS

La Fiesta Patronal de Barrio Mercedes celebrada con todo es plendor, resultó muy lucida y reinó mucho orden, habiendo elevación de globos, carreras de cintas, match de football y la competente filarmonia de nuiss tro pueblo ejecutando escogidas músicas. La misa concurridísima y el sermón a cargo de un competente Redentorista Felicitamos a don Moisés Cubero, quien se esfuerza todo los años, porque la celebración de la fiesta resulte lucida.

Muy bonitas las decoraciones que un competente pintor està haciendo a la baranda de la iglesia. Para esos mismos fines de reparación se verificarán otras ferias, y digna de encomio es esa labor del ilustre Padre Hidalgo y estamos dispuestos a prestarle nuestra humilde cooperación en ese sentido, que va en beneficio del pueblo, del templo y de nosotros mis-

Es una l'astima que después de tantos sacrificios por ver nues tro parque tan bonito, permitan que se juegue allí, teniendo el campo de deportes. En la esquina suroeste ya no hay zacate, pues todas las tardes so juega en ese lugar. Enérgicamente debiera impedir la autoridad esta clase de atropellos. Luctuosa

En la ciudad de Heredia dejo de existir la señora doña Enriqueta de Zúniga el domingo próximo pasado a las tres de la tarde. Doña Enriqueta servia el puesto de maestra de la escuela del centro de esta cludad y la noticia puso una nota d∈ dolor en todos los que nos dimos el placer de tratarla, siempre afable, siempre buena y con sus alumnos fué como la madre: cariñosa y abnegada Fara don Arturo y sus demai deudos nuestro sentido pesar.

Redactor